

Aún cuando no soy yo, la persona más adecuada para hacer una exposición de carácter político y aún cuando no comprendo muy cabalmente qué es lo que corresponde decir en esta circunstancia, pienso que tengo la obligación de responder a los requerimientos que ayer me hiciera el Presidente de la Juventud, en el sentido de hacer frente y acometer la empresa de hablar ante Uds. esta tarde.

Dije ya, que no sé exactamente cual es el verdadero tema a tratar.

Puede ser- el acto de esta tarde- la celebración de una meta cumplida o una labor ya desarrollada. Puede ser, también, la conmemoración de una fecha de trascendencia histórica, o puede talvéz ser una reunión motivada por la voluntad de unirse fraternalmente en pos de ideales que talvéz están en peligro de no verse realizados.

Talvéz, esta reunión se genera por todas estas razones y talvéz -entonces- deba referirme brevemente a cada una de ellas.

Por otra parte, yo comprendo, que el cargo que ocupo y que corresponde al de una autoridad llena de poderes, dentro del área de su jurisdicción, lleva implícita la responsabilidad de expresar los pensamientos con absoluta claridad y la debida precisión. De ahí deriva, el que prefiera dar lectura a estas líneas y no improvisar, lo que eventualmente sería más ameno.

Es indudable, que resulta imposible suponer que cumplido un año de gobierno, podamos celebrar la consumación de algún acto, acción o cambio muy fundamental.

Los países democráticamente estructurados, tienen una pesadísima inercia que vencer cuando se precisa realizar un cambio.

Es el caso, como el de un enorme trasatlántico, que para modificar el curso de su navegación, debe realizar previamente una serie de maniobras y el giro mismo se produce en forma suave y ocupando un tiempo y camino relativamente grandes.

Por otra parte, el gobierno actual, tomó el control del país en una adversa circunstancia, ya que éste por ya larguísimos años, venía perdiendo lentamente todo el enorme equipamiento e infraestructura, que en el pasado había logrado generar y la inercia de la inacción, es

talvéz la más difícil de dominar.

Desde mi cargo de Alcalde, me ha cabido la posibilidad de ver, por ejemplo, el dantesco espectáculo de hectáreas y hectáreas de suelo cubiertas de buses abandonados, constituyendo un enorme cementerio, que es fiel expresión de la falta de energía y la voluntad de hacer. Esta situación, yo pienso, no nos permite cantar victoria esta tarde, por ningún acontecimiento que sea producto y resultado de una gran acción ya cumplida. Sin embargo, yo pienso, que estamos en condiciones de celebrar algo bien importante y es, la fé y la entereza con que el Presidente de la República sobrelleva la responsabilidad de gobernar. En el fondo, esta actitud suya, es un triunfo de la Democracia Cristiana que muestra su propia fortaleza en la fortaleza de él.

Yo pienso, que realmente esta tarde, tenemos el derecho a celebrar el que hayamos podido sobreponernos a este duro tiempo que hemos vivido. Yo tengo mucha fé de que precisamente el hecho de no ver con prontitud los resultados, sea para nosotros los que tenemos la obligación de conquistar el éxito, un motivo vital para redoblar nuestro esfuerzo.

Yo creo, que sí cabe en esta tarde, conmemorar el primer aniversario de un hecho histórico. Y creo también, que el transcurrir del tiempo irá grabando con más vigor las páginas de nuestra historia nacional, por la gran trascendencia de la revolución en marcha.

Yo creo que hace un año triunfó la voluntad de hacer real, una revolución, que significa en su esencia, encontrar para todos el camino de una vida digna y justa. La filosofía que propiciamos, puede aplicarse en un país tan pobre donde ni siquiera pueda pensarse^{en} la posibilidad de lograr un efectivo progreso material. Lo importante y trascendente de ella, consiste en generar una estructura social tan fuerte y unida como para que el esfuerzo, la riqueza, las alegrías y las penas sean todas compartidas por igual. Y es por eso que nuestra propia pobreza no podrá ser superada, sino a fuer de una gran unidad espiritual, a

fuer de un gran esfuerzo común y a fuer de comprender que el interés individual debe estar sometido al interés de la colectividad. Así generaremos un país digno, aún dentro de su propia pobreza, pero talvéz más respetado que otro cualesquiera lleno de poderío, pero lleno también de injusticia y desigualdad.

En ese cambio de conciencia, yo creo que está el fondo de nuestra revolución. Es una tarea más dura, más larga y más peligrosa que aquella que implica un cambio en la forma de las cosas y nó como la nuestra, que busca el cambio en el fondo mismo del hombre.

Nuestra consigna no tendrá trascendencia, sinó obtenemos que cada uno y todos los chilenos vivan empapados en ella. Es por esta razón, que se hace necesario buscar la convivencia fraternal, para así conquistar las voluntades. También se hace fundamental, por la misma razón la consulta permanente a todos los sectores, para que la obra hecha sea precisamente, la obra de todos. No caben los círculos cerrados y las decisiones intempestivas. El tiempo de la lucha fuerte y golpeada corresponde a la etapa en que los hombres se detienen para decidir su camino. Esa es la lucha eleccionaria. Nuestra lucha actual es distinta a esa en que ya participamos y ya vencimos. Hoy, debemos, con calma y paciencia, aunar cada vez más voluntades, pedir más fé, exigir más sacrificio y ser más duros y estoicos en las derrotas.

Es por todo esto, que es lícito aspirar a que esta reunión nuestra, esté motivada por la firme voluntad de unirnos fraternalmente en pos de nuestros ideales. Si así fuera, pienso que al fin del tiempo habremos de triunfar.

Lo importante está en el ser indulgentes ante los errores, en el ser ingeniosos en las proposiciones, en el ser pacientes ante la demora y en el ser convincentes en la disputa.

Sirva pués, esta reunión, para celebrar el coraje con que hemos laborado en el hacer gobierno, para conmemorar el aniversario de una revolución verdadera y para hacernos la más formal promesa de unirnos más y más en esta cruzada de justicia y amor.